

# Mgr Leclercq, recteur des Facultés Catholiques, a inauguré, vendredi, le Centre Médico-Pédagogique installé dans l'ancien pensionnat N.-D. des Anges à Croix

Voix du Nord 4 Juin 1960

L'orphelinat « Wallaert », comme on l'appelait autrefois, cet immense bâtiment construit en pleine campagne croisienne, et dont l'accès s'effectue par l'avenue des Deux Lions, donnant elle-même sur la rue d'Henri, à la limite des deux villes, a reçu, voici un an, une nouvelle affectation. La construction a bien avancé, pendant de nombreuses années, les élèves et les religieuses d'un pensionnat connu sous l'appellation

## LES PERSONNALITÉS

Parmi les personnalités, nous avons noté, en nous excusant des omissions, outre Mgr Leclercq, MM. Jean Tirloy, Didier Motte et le Dr Etienne Leclercq, MM. Delbecq, Duterne, Vandermeersch, députés du Nord ; Mme Deray, chef du service d'Aide Sociale, représentant le préfet ; MM. Muteau et Crombé, conseillers municipaux de Roubaix ; Delmazure, adjoint au maire de Croix ; le Dr Flahaut, représentant le Dr Lavoinne, directeur départemental de la Santé ; le Dr Salmon, médecin-conseil, chef de la Caisse Régionale de la Sécurité Sociale de Lille ; M. Henri Scalbert, du Conseil d'administration des Facultés Catholiques de Lille ; le Dr Jean Lepiat, conseiller général du Nord, maire de la ville d'Henri, et MM. Marquette, adjoint, et Lepers, secrétaire général ; Mme l'Inspectrice de la Population, représentant l'inspecteur divisionnaire ; M. le professeur Graux, des Facultés Catholiques de Lille ; Mgr Henri Barbeau, vice-recteur des Facultés Catholiques de Lille ; la Mère Générale Supérieure des Augustines d'Arras ; M. le chanoine Flipo, directeur général des Facultés Catholiques de Lille ; M. le chanoine Fabre, directeur de l'Enseignement diocésain, représentant S. E. le cardinal Liénart ; M. l'abbé Hardu, inspecteur diocésain des Ecoles libres ; MM. Hérot, directeur régional de la Caisse de Sécurité Sociale de Lille, et Guilbert, sous-directeur ; le Dr Grimbelle, vice-président de la Caisse d'allocations familiales de Lille ; MM. Louis Cassette, directeur adjoint de la Caisse d'allocations familiales de Roubaix ; Leriche, directeur de l'U.R.I.O.P.S.S. et Jean Bouvet, secrétaire général de l'I.S.E.N. ; le Dr Ratel, directeur de l'Ecole des parents de Roubaix ; Mlle Millhouse, représentant la directrice de l'Ecole des Infirmières assistantes sociales de la Ligue du Nord ; Mme la Supérieure des Etablissements hospitaliers des Facultés Catholiques de Lille ; M. Paul Lefebvre, chargé des Relations publiques aux Facultés Catholiques de Lille.

d'« Institution Notre-Dame des Anges ». Or, depuis l'année dernière, les Facultés Catholiques de Lille y ont installé, avec le concours de la Caisse régionale de Sécurité Sociale de Lille et l'Union Régionale des Sociétés de Secours Minières du Nord, un Centre médico-pédagogique pour y recueillir les fillettes atteintes de déficience mentale.

Le Centre, dont l'aménagement a été assuré en son temps, par les organismes précités, accueille aujourd'hui 75 enfants de 6 à 14 ans, réparties en six classes.

## L'inauguration officielle du Centre

L'inauguration des locaux a eu lieu vendredi, à 17 h., en présence de nombreuses personnalités que nous mentionnons par ailleurs. C'est M. le chanoine Georges Leclercq, recteur des Facultés Catholiques de Lille, qui prononça l'allocution de bienvenue. M. le Recteur s'attacha à démontrer le rôle des éducateurs dans

ce secteur spécial de l'enfance déficiente où les fillettes ont besoin d'être aidées pour leur permettre de trouver une place honorable dans la vie sociale. En soulignant que cette maison avait sa place dans l'ensemble des institutions catholiques, M. le recteur Leclercq exprima sa reconnaissance, d'abord à la famille Brame, propriétaire de l'immeuble, puis à la Caisse Régionale de Sécurité Sociale de Lille, et à l'Union Régionale de Sociétés de Secours Minières du Nord, dont les généreux concours ont permis la réalisation de cette œuvre éminemment humaine.

M. le Recteur rendit également hommage aux religieuses de la Congrégation des Augustines du Saint-Sang d'Arras, qui dirigent l'établissement ; au corps médical pour sa compréhension d'un problème digne du plus grand intérêt.

M. Jean Tirloy, directeur des Etablissements hospitaliers des Facultés Catholiques de Lille, rappela, en commençant son allocution, cette parole de Pasteur : « La grandeur des actions humaines se mesure à l'inspiration qui les fait naître ».

« Or, dit-il, nous avons pensé qu'en raison du nombre élevé d'enfants inadaptés — 7.000 dans le seul arrondissement de Lille pour 2.500 places pourvues — il serait bon d'envisager l'ouverture de centres comme celui que nous inaugurons aujourd'hui. La manière dont ces enfants déficients mentaux sont dirigés, souligne M. Tirloy, par l'autonomie propre à chaque groupe au sein du Centre médico-pédagogique, recrée l'atmosphère familiale favorable à l'épanouissement des fillettes confiées aux éducatrices. »

A ce point de son exposé, M. Tirloy rend hommage aux enseignants, aux médecins, grâce auxquels les enfants, parce qu'ils sont aimés, se sentent à l'aise dans les rapports quotidiens avec leurs semblables.

Avant de terminer son allocution, M. Tirloy félicita M. le chanoine Georges Leclercq, recteur des Facultés Catholiques de Lille, que S.S. Jean XXIII vient d'élever à la prélature.

M. Didier-Motte, vice-président de la Caisse Régionale de Sécurité Sociale de Lille, apporta les excuses de M. Devos, retenu à Paris, et se réjouit de la réalisation du Centre



Mgr Leclercq, accompagné de M. Jean Tirloy et du docteur Etienne Leclercq, pendant la visite d'une classe. (Photo « La Voix du Nord »).

médico-pédagogique qui, dit-il, s'efforcera d'améliorer la condition sociale et sanitaire de chacune des élèves en les aidant à tenir leur rang dans la communauté.

M. Etienne Leclercq, médecin-chef du Centre médico-pédagogique, invita les personnalités à parcourir les six salles d'études, les dortoirs et les diverses installations du Centre, puis chacun s'approcha d'un buffet installé sous les frondaisons du parc, dont l'entrée avait été décorée de guirlandes aux couleurs nationales.